



**GRAN JORNADA DE VACUNACIÓN DEL BUEN TRATO
Y EL RESPETO**



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
SALUD



Editorial

El pasado 25 de abril recibimos la visita de la comisión acreditadora del Instituto Nacional Colombiano de Normas Técnicas (ICONTEC) y con ello, la posibilidad de acreditar los Centros de Salud San Juan de Sumapaz, Nazareth, Destino, Pasquilla y Mochuelo y el Hospital Vista Hermosa.

Para la Subred Sur es fundamental, bajo su Modelo de Atención Integral en Red, prestar un excelente servicio a cada uno de sus usuarios y para ello cuenta con un talento humano comprometido con el mejoramiento de las condiciones de salud de toda la población del sur de la ciudad de Bogotá.

Este reto que hemos asumido, implica la firme intención de seguir desarrollando actividades de investigación, innovación y claro, de seguir prestando servicios con los más altos estándares de calidad en salud. Nuestra razón de ser es la comunidad de las localidades de Usme, Tunjuelito, Ciudad Bolívar y Sumapaz y por ellos seguiremos realizando los esfuerzos necesarios para alcanzar la acreditación pues en la Subred Sur le ponemos el corazón.

Cordialmente,
Luis Fernando Pineda Ávila
Gerente

Índice

	Seguridad y Salud en el Trabajo	Página 3
	#ModoAcreditación	Página 4
	Salud a Mi Barrio, Salud a Mi Vereda	Página 5
	21 Jornada de Vacunación de las Américas	Página 6
	Semana en imágenes	Página 7

Seguridad y Salud en el Trabajo,

un compromiso de todos

Pensar en Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo es pensar en el control de los riesgos ocupacionales para evitar los accidentes de trabajo y las enfermedades laborales. **Por ello, anualmente se celebra, cada 28 de abril, el Día de la Seguridad y la Salud en el Trabajo.** El propósito es generar conciencia en empleados y empleadores sobre la importancia de tomar medidas para reducir los riesgos propios de cada labor. Todos estos esfuerzos redundan en la reducción de índices de mortalidad y morbilidad por acciones que se toman frente a la accidentalidad y enfermedad.

En la Subred Sur, por ejemplo, los colaboradores que están en áreas asistenciales (consulta externa, hospitalización, urgencias, unidades de cuidados intensivos, etc.), **están más expuestos a riesgos biológicos porque podrían entrar en contacto con agentes biológicos y estos ocasionar afecciones en la piel, los ojos e incluso ser de naturaleza vírica o bacteriana.**

También, existen los riesgos asociados al trabajo en alturas o los riesgos ergonómicos por la adopción de malas posturas, etc. Lo importante para cualquier empresa o entidad es identificar sus riesgos y tomar las medidas para mitigarlos.

Contar con un **Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo, además de ser obligatorio, tiene múltiples beneficios ya que mejora los ambientes de trabajo, aumenta el bienestar y la calidad de vida laboral** al tiempo que disminuye las ausencias laborales por enfermedad o lesión. Todo esto redundará en beneficios financieros.



La Subred Sur en #ModoAcreditación



La Subred Sur buscando ser una entidad con altos estándares de calidad, para brindar los mejores servicios a los usuarios del sur de Bogotá, recibió el pasado mes de abril la visita del ICONTEC - Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación, ente encargado de acreditar a las instituciones en el país. Durante esta visita se evalúan los procesos realizados por la institución en cuanto a la atención a los usuarios, administrativos, y la calidad de los mismos, para obtener el sello de certificación que garantiza ser una institución acreditada en alto estándares de calidad.

La Subred Sur en el 2023, busca su segundo ciclo de Acreditación de los Centros de Salud Nazareth y San Juan; además de acreditar las Unidades Mochuelo, Pasquilla, Destino y el hospital Vista Hermosa, que brindan atención a la población de la ruralidad en la localidad de Sumapaz, Usme y a la zona urbana de Ciudad Bolívar.

Con esta visita, la entidad continúa trabajando por seguir fortaleciendo los servicios y la infraestructura para brindar la mejor atención a los habitantes del sur de la capital.

Salud a Mi Barrio, Salud a Mi Vereda

sigue llegando a las calles del sur de Bogotá.

En el marco del modelo de salud distrital “**Salud a Mi Barrio, Salud a Mi Vereda**”, la Subred Sur realizó en el barrio Protecho de la localidad de Tunjuelito en el sur de Bogotá, **una jornada de creación de contenedores para las excretas de animales de compañía y así evitar la contaminación ambiental y cuidar de la salud de los habitantes del sector.**

Los contenedores realizados durante la actividad fueron creados **a partir de materiales reciclables como recipientes de galones de pintura.** Con esta iniciativa la Subred Sur aporta a mejorar la calidad de vida de los habitantes de las localidades del sur de Bogotá.

Recuerde que cuidar del medio ambiente es responsabilidad de todos, **por eso le dejamos unas recomendaciones de cómo segregar los residuos:**

- Revise el **tipo de residuos** que genera.
- Separe los residuos **dependiendo de sus características** (sin son peligrosos debe tener cuidado con su manipulación y estos deben ir en bolsa roja)
- Recuerda que en la **caneca blanca van los residuos que son aprovechables** (papel, cartón, plástico y vidrio), **en la caneca negra residuos no aprovechables** (comida, servilletas usadas) y en la **caneca roja, los residuos peligrosos** (gafas usadas, guantes usados, tapabocas usados).



Con éxito se vivió la 21 jornada de vacunación de las Américas



La actividad se desarrolló desde el 21 hasta el 29 de abril y la Subred Sur se hizo presente con la **implementación de 11 puntos de vacunación gratuitos en las localidades de Ciudad Bolívar, Tunjuelito y Usme, desde las 7:00 a.m. hasta las 4:00 p.m.**

Desde el 2003, la Semana de Vacunación de las Américas se ha ido consolidando hasta lograr la participación de todos los países en las Américas. A lo largo de este periodo se han vacunado millones de personas de todas las edades, contra una veintena de enfermedades. La jornada en la zona sur de la capital, tiene el propósito de incrementar las coberturas, completar los esquemas de vacunación e inmunizar contra sarampión, rubéola, polio, varicela, DPT, fiebre amarilla, hepatitis, meningitis, paperas, COVID 19, entre otras. Son 21 clases de vacunas para la primera infancia, infancia, adolescencia, juventud, adultez y vejez.

La región de las Américas es un referente global en inmunizaciones. En 1971, se convirtió en la primera región del mundo en eliminar la viruela; en 1994, consiguió eliminar la poliomielitis; en 2015, puso fin a la rubéola y el síndrome de rubéola congénita y, en 2017, el tétanos neonatal. Por lo anterior, es importante considerar que los biológicos fortalecen la respuesta inmunológica del organismo, combaten infecciones, enfermedades transmisibles y evitan la propagación de virus.



La vacuna del buen trato es una estrategia que busca que los colaboradores y usuarios de la Subred Sur conozcan sus derechos y deberes.